

MITTEILUNGSVORLAGE

an den Landrat
für TOP „Mitteilungen“ im

Abt. 32 - Sicherheit und Ordnung
Aktenzeichen/Datum /14.05.2024

Gremium	am	Status
Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, öffentliche Sicherheit und Ordnung	12.06.2024	öffentlich

Betreff **Einführung einer Ersthelfer-App**

In der Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Klimaschutz, öffentliche Sicherheit und Ordnung am 15.03.2023 (Vorlage: SV-10-0799) ist ausführlich über die Absicht zur Einführung und Implementierung einer App-unterstützten Ersthelferalarmierung informiert und beraten worden. Im Wesentlichen soll durch die Einführung des Alarmierungssystems eine Verkürzung der Zeit zwischen dem Eintritt eines Herzstillstandes und dem Beginn qualifizierter lebensrettender Maßnahmen erzielt werden. Es handelt sich insoweit um eine sinnvolle Ergänzung des gut funktionierenden Rettungsdienstes. Dabei werden medizinisch qualifizierte Ersthelfer, die sich in unmittelbarer Nähe zum Notfall befinden durch GPS-Komponente ihrer Smartphones geortet und durch die Leitstelle automatisch und parallel zum Rettungsdienst über eine App alarmiert. Diese Ersthelfer können allein durch die örtliche Nähe sehr oft schneller als der Rettungsdienst am Notfallort sein und schon in der Zeit bis zum Eintreffen des Rettungsdienstes qualifizierte lebensrettende Maßnahmen einleiten, die gerade in den ersten Minuten oft entscheidend sind.

Nach einer ausführlichen Markterkundung und -analyse konnte in Abstimmung mit der Rechnungsprüfung bereits die Beschaffung und Implementierung des Alarmierungssystems „Corhelfer“ abgestimmt werden. Vorbehaltlich einer noch durchzuführenden Abstimmung mit der Datenschutzbeauftragten und dem IT-Sicherheitsbeauftragten ist insoweit die Beschaffung und Einführung des „Corhelfer“ Alarmierungssystems geplant. Da das „Corhelfer“ Alarmierungssystem bereits im Nachbarkreis Borken eingesetzt wird, können durch die Implementierung derselben Alarmierungs-App zusätzliche Synergieeffekte genutzt werden, da auch qualifizierte Menschen aus dem Kreis Borken, die sich bei einem Notfall im Kreis Coesfeld in unmittelbarer Nähe befinden, alarmiert werden können und andersherum. Mit der Personalakquise soll im Herbst 2024 begonnen werden.



Dezernent



Abteilungsleiter